

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregado su importe en Madrid ó enviada
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no se recibirá suscripción que no haya sido
previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1.261 DE LA MAÑANA.—MADRID.—MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 1861.—OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Por real decreto de 13 de noviembre se ha concedido a D. Teodoro de Maruri, D. Jacinto Mariano de Garamendi, D. Oscar Palma, D. Analetto Martínez, D. Basilio de Goryeña, D. Joaquín Fernández de Gamboa, D. Juan Bautista Mendezosa, D. Fermín de Lecanda, don Sebastian Equileor, D. José Práxedes de Priarte, D. Juan Amann y D. Restituto González de la Mala, la formación de una sociedad anónima, bajo el título de *Crédito vasco*, cuya duración será de cuarenta años, a contar desde el día de su constitución definitiva, y tendrá su domicilio en la villa de Bilbao. El capital de la sociedad será de 72,000,000 de reales, representados por 36,000 acciones de a 2,000 rs. cada una, divididas en series.

De real orden han sido aprobados los estatutos y reglamento para el régimen y administración de la sociedad anónima titulada *Sociedad de Crédito vasco*.

En lo sucesivo, el bacalao, según dispone una real orden de 14 del actual, disfrutará a su introducción en el reino del beneficio concedido en el arancel al que procede directamente de las pesquerías, aunque durante el viaje desde aquellas toquen los buques conductores en punto donde no las haya, siempre que estos traigan toda la documentación establecida en las ordenanzas del ramo para el comercio con las pesquerías; y se justifique por medio de certificado del consul del punto en que hubieren tocado, que en él no hicieron operación de carga ni descarga, estando detenidos allí tan solo para recibir órdenes.

La carretera de Toledo a Ciudad-Real por Orgaz y Malagon, ha sido declarada de segundo orden, en virtud de real decreto del ministerio de Fomento.

D. Jacobo Jusué, vecino de Santander, ha sido autorizado por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferro-carril desde Búrgos a empalmar en el puerto mas conveniente con la línea de Alar a Santander.

Mr. J. D. Powles, presidente del comité de tenedores, de certificados españoles en Londres, ha dirigido al *Times* un comunicado negando toda participación en la carta que pocos días antes había publicado dicho periódico y que se había atribuido equivocadamente a aquel señor. Entre otras cosas dice que hace esta rectificación porque ha sido el vehemente deseo del comité en cualquiera de las representaciones que ha hecho al gobierno español, tratar a este gobierno con el mayor respeto y decoro. La sugerencia contenida en la carta en cuestion era contraria a este sentimiento, añade, y sería de sentir que prevaleciera en Madrid una comprensión errónea respecto a su procedencia.

Por una reciente real orden emanada del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que para cumplimentar la parte de

la ley de presupuestos relativa a los retirados que han de disfrutar los individuos procedentes del cuartel de inválidos, estos acreditarán en debida forma tener familia en el punto que eligieren para su residencia, y que la misma se encargue de su cuidado y asistencia. Las autoridades locales de los puntos donde residieren dichos retirados no consentirán que engañen la caridad pública con el porfiseo, aplicándoles en su caso las prescripciones del código penal. Y por último, los inválidos que obtuvieren su retiro quedarán sin derecho a ingresar nuevamente en el cuartel.

La Iberia halla que el discurso del señor Pacheco ha dejado algun vago en las esperanzas que el publico había concebido, y juzga que el orador se habrá reservado para la rectificación.

La España se felicita de la solución que ha dado nuestro gobierno al asunto de los archivos napolitanos; y califica de injustificables exigencias las pretensiones del gobierno de Turin respecto a España.

El Contemporáneo, periódico de oposición intransigente, elogia al activo y celoso gobernador civil de Madrid por la medida que acaba de adoptar a fin de mejorar el servicio doméstico.

Anteayer obsequiaron al Sr. D. José de Salamanca y su señora con un gran convite al señor duque de Valencia, al cual asistieron además de los duques de Melinaceli, los marqueses de Villaseca, el señor don Alejandro Castro, con su señora e hija; D. José Cácer y señora; el señor don Manuel García Barzanallana, don Claudio Moyano, D. Alejandro Lorente, don José de Zaragoza, D. Martín Larjos, don Carlos Martori, D. Martín Belda, don Miguel de Roda y los jóvenes hijos del anfitrión.

En el artículo que ha consagrado el *Times* al discurso de la Corona leído en las Cortes españolas, es notable el siguiente párrafo: «En el combate del cabo de San Vicente, los españoles tenían 27 navios de línea, algunos de ellos los mayores del mundo; en Trafalgar casi igualaban a los franceses, mientras que por tierra sus ejércitos, en cuanto al número y a la apariencia exterior eran tan buenos como los de cualquiera otra nacion montada a la antigua. Pero cuando empezó la guerra civil entre Cristina y Carlos, todo había desaparecido—ejército, marina, colonias, posición europea, y hasta el deseo de volver a poseer estas cosas. Habiendo tocado al fondo del abismo, España empezó entonces a levantarse lentamente de su degradación, y sus inmensos recursos, su pueblo sobrio y fuerte, su posición geográfica, que la aparta de meterse ó de que se metan con ella, en esas luchas europeas que no son suyas, ha hecho cosas adelantadas extraordinarias que ahora habla la reina Isabel con natural orgullo.»

Se está hablando en la actualidad en París, según dice una carta de aquella capital, de un hecho muy misterioso, so-

bre el cual no se tiene dato alguno y que ha terminado de un modo trágico. Un extranjero distinguido fué conducido a la fonda del Louvre acompañado de dos gendarmes que no le perdían de vista un momento. Le acompañaban a todas partes; pero habiendo manifestado el extranjero deseos de ir a donde no estubiera al alcance de la presencia de los gendarmes, se arrojó por un cristal rompiéndolo y cayó sobre una barra de hierro, quedando cadáver en el acto. Acaso no tiene que ver la política en este hecho; mas ya se sabe los comentarios que suelen hacerse en casos analogos.

Hace pocos días unos niños de Bilbao compraron almendras en una confiteria, y a poco de comerlas experimentaron pronunciados síntomas de envenenamiento causado por el baño de color que tenían las almendras.

El ayuntamiento de Bilbao se reunió días pasados en sesión extraordinaria y discutió largamente el proyecto de cortes de aquella ría en que está vivamente interesada la invicta villa.

La prensa portuguesa se muestra vivamente agradecida a las pruebas de interés y simpatía que ha dado a aquel país la prensa extranjera y singularmente la española con motivo de los tristes sucesos que aun afligen a nuestros vecinos.

Los campos de Jerez no pueden presentarse con esperanzas mas halagüeñas para los agricultores, porque todos los sembrados se han hecho bajo los mejores auspicios, y todos empiezan a brotar con lozanía. Sobre todo, los terrenos de pastos ofrecen una abundancia tal como no se conocia de muchos años a esta parte. Como los hielos no se presentan, los ganados pueden contar con abundantes pastos.

La estadística criminal ha disminuido considerablemente en el partido de Reus, comparada con iguales meses del año anterior.

En el canal de Urgel se hallan terminadas todas las obras de fábrica de la línea, y todo el canal principal, salva la parte del refugio en algunos puntos. Las aguas corren ya por los 13 primeros kilómetros.

El jefe de la Guardia civil de Onda ha conseguido la captura de un tal Relig, (a) Brinco, autor de un asesinato, de un doble casamiento, y otros delitos, que hace años venia burlando la vigilancia de sus perseguidores.

El Sr. obispo de Damasco celebrará misa a las diez del día 27 en las Descalzas Reales, y como el altar se halla en alto facilitará ver las ceremonias.

El general conde de Goyon dejó el 23 a París de regreso a Roma. Anunciáse como próxima la partida del marqués de Lavalette, cuyo nombramiento ha sido perfectamente acogido por la Santa Sede.

El hijo de Victor Hugo se ha comprometido a facilitar al teatro del Ambigu de Paris un drama nuevo en cinco actos sacado de la novela de su padre titulada *Los miserables*. Ignoramos si el drama es tambien de Victor Hugo.

Se insiste en asegurar que existe un acuerdo entre el gobierno de Turin y el partido del movimiento para comenzar la guerra contra Austria en la primavera; pero es seguro que Ricassoli no es de este parecer, y que a menos de no sobrevenir grandes sacudimientos en Europa, se estará quieto ó dejará el ministerio.

La España, periódico de oposicion, se congratula de que el gobierno español haya mostrado bastante dignidad y entereza para hacer frente a las exigencias del de Turin en el asunto de los archivos napolitanos. En concepto de nuestro colega la conducta conciliadora que ha seguido hace invulnerable la posición del gobierno español en este negocio, a los ataques de los partidos que no pospongan toda consideracion honrosa al triunfo de la causa revolucionaria aunque para ello sea preciso sacrificar lo que no sacrifican nunca las naciones que se respetan.

El 22 se trasladaron a Martorell las monjas de la Merced, y tomaron posesion del local que fué de padres capuchinos, convertido en colegio de educacion que dirijan aquellas.

El viernes ultimo tuvo la honra el distinguido profesor Sr. Vallmorsa, de poner en manos de S. M. la Reina, un precioso album, en el que estaba perfectamente grabada la sinfonia que con el título de *Isabela* escribió el maestro Balart, cuando S. M. visitó a Barcelona, dedicada a la augusta señora.

La breve estancia del príncipe Muley-el-Abbas en Manzanares, dicen que fué la necesaria para ablandar sus abluciones, recibir a las autoridades y tomar algun alimento. Las gentes de la poblacion y del campo llenaron la estacion y las calles por donde pasó el cañá, mostrándose este muy afable con todas las personas que se le acercaban. Terminada la comidita subió el príncipe a la berlina de la diligencia que le habia de transportar a Córdoba, y en otros coches su comitiva. Con el príncipe iba su secretario particular, pero no sentado en el mismo asiento, sino a los pies de su señor.

El monumento en memoria de dona Mariana Pineda, que hace muchos años se comenzó en una plaza de Granada, va a terminarse al fin, poniendo sobre el pedestal que debia ocupar la estatua de aquella, una gran pirámide de mármol blanco que sirva de remate a la obra.

El 16 llegó a Nápoles, según anuncia *Il Pópulo d'Italia*, una diputacion de la provincia de la Basilicata, a esponer al general La Marmora la tristísima situacion de aquel país, que, según el mismo periódico, es hoy teatro de la mas terrible reaccion borbónica.

Ya debe hallarse sobre la costa de los Alfaques, la boya con campana que ha de colocarse en punta Galacho. El ingeniero que ha de dirigir la colocacion, salió de Tarragona el miércoles, despues de haber recibido un aparato de *hinea* con el cual se han de colocar las dos roscas que han de sujetar la boya.

El empresario del teatro de Granada ha tenido que venir a Madrid para contratar las partes principales del cuadro de zarzuela que ha de trabajar en aquel teatro, con arreglo a las bases del contrato, y las cuales si no cumple, puede hacer cumplir aquella municipalidad, contratando por cuenta de la empresa los artistas necesarios.

Corre en Paris cada vez con mas crédito, el rumor de que el conde de Warlewsky no podrá mantenerse al frente del ministerio.

Los periódicos imperialistas franceses, atacan vivamente a sir James Hudson, ministro inglés en Turin, por haber decidido al baron Ricassoli a permanecer al frente del gobierno, y a no hacer concesion alguna al emperador Napoleon.

En el Parlamento de Turin se esperan terribles tempestades según dicen a uno de nuestros colegas. Los diputados napolitanos vienen dispuestos a hacerse ecos exagerados de las quejas del partido del movimiento.

Ha sido prohibida en Francia la traduccion de los periódicos el *Times*, el *Daily-News*, el *Standard*, el *Morning-Chronicle*, el *Evening Star*, la *Gazette d'Augsbourg*, el *Zeit*, de Francfort, el *Veterland*, de Viena, la *Armonia* de Turin, y la *Regeneration* de Madrid.

Ha circulado estos dias por Turin la estraña noticia de que Mazzini, el grande agitador, habia tenido una entrevista nocturna y secreta, nada menos que con el rey, y que ambos personajes se habian entendido y separado amigos.

El celebre padre Lacordaire que acaba de fallecer en Sorrete, nació en Reccy-sur-Oureq, el 22 de mayo de 1802.

Se ha impreso en Cadiz, y dicen que ha sido enviado a Madrid, un folleto que se titula *Cádiz ante el Congreso y el gobierno de la nacion*.

Con el título de *La crónica de la Serrania*, ha comenzado a publicarse en Ronda un periódico de intereses materiales. Otro de igual indole se anuncia en la Coruña, titulado *Diario de Galicia*.

El martes ultimo se intentó por tres hombres comer un robo en una casa de Granada; pero el comisario de policia señor Lara, tomó tan buenas medidas, que cuando aquellos fueron a cometer su meditado delito, cayeron en poder de los dependientes de la autoridad, y fueron puestos a buen recaudo. Uno de ellos es ya licenciado de presidio.
Ya ha entregado el gobierno a la so-

Y una carcajada siguió a la partida del confidente exclamando todos.
—A beber, a beber.

EL PILLUELO PARISIEN.

Las cuatro serian y nuestros espadachines seguian mas contentos, excepto Passepoil que se iba enterneciendo con la Maritornes.
Todos bebían, juraban y cantaban mientras los labradores terminada la siesta, formaban con actividad sus haces en el cercano foso.
De repente se oyeron pisadas de caballos y despues rumor de voces y gritos.
Eran los labradores que huían ante una compañía de soldados que acudían por forraje, donde en aquel instante reinaba en abundancia. Nuestros concurrentes a la hosteria se asomaron a la ventana exclamando:
—Son audaces!...
—Llegar hasta el mismo pie del castillo!
—¿Cuántos son?
—Tres... cuatro... seis... ocho; justo, ocho como nosotros.
Durante este tiempo los soldados hacían tranquilamente sus provisiones sin tener necesidad de hacer uso de sus espadas, ni de las pistolas que ostentaban en el arzon de sus sillan.
Sus trajes eran tan distintos, que desde luego se comprendió que aquel pequeño escuadron estaba formado por individuos de diversos cuerpos del ejército, dándole un aspecto misto entre militares y bandoleros. Realmente las compañías que se forma-

36
estaban oyendo nombrar desde la mañana, y ninguno de ellos anhela ya medir sus fuerzas con él.
—Sí, diez y ocho años; continuó Cocardasse, y hermoso como una mujer, valiente como un león.
—Y dichoso con todas las mujeres, exclamó Passepoil lanzando un suspiro.
—Siempre calavera!
—Siempre terror de los maridos!
—Duro con el fuerte!
—Generoso con el vencido!
—Arrojando su oro a manos llenas!
—Con todos los vicios!
—Todas las virtudes!
—No tiene cabeza!
—Pero un corazón... un corazón de oro!
Passepoil dijo esta ultima palabra, y Cocardasse levantando su vaso comedido exclamó:
—A la salud de Lagardiere.
Todos bebieron y el breton exclamó despues de una pausar:
—Pero qué diablo! Nos direis al fin quién es vuestro Lagardiere?
—Los oidos nos teneis rotos con él, añadió Saldana.
—¿Quién es? De dónde viene? ¿Qué hace?
—Es noble y valiente como un rey; viene de la calle de Peñts Champs; hace de las suyas. ¿Estais contentos? si queréis saber mas dadme de beber.
Le llenaron el vaso y continuó despues de recogerse un instante:
—Es una historia sentida, ó mas bien una de esas cosas que no se cuentan; son para vistas. Al decir que es mas noble que un rey, es que así lo creí, pero en verdad él no ha conocido a su padre ni a su madre; cuando me lo encontré tenia doce años y estaba ante el Palais Royal y se disponia a ser acom-

31
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
—Sin duda, y haremos mas; os escoltaremos, hasta el castillo; y como el marqués ya habrá acabado su siesta, nos entenderemos directamente con él.
Pevrolles volvió a caer aterrado sobre el asiento.
—Bebed, esto os dará fuerza, y podreis eschar al hermano Passepoil, que habla como un abogado. Este tomó el hilo de su narracion y dijo así:
—Se decía por todas partes: «El duque de Nevers se muere» y la corte y el pueblo se inquietaban porque es una casa tan noble la de Lorena! El rey se informaba de su salud y el duque de Chartres estaba inconsolable.
—Habia otro hombre mas inconsolable aun, y era el príncipe de Gonzaga.
—No os lo negaré replicó Passepoil con tranquilidad inalterable, porque iba día por día a casa del médico y yo le oía exclamar: Esto es muy largo, señor doctor, esto es muy largo.
Cuantos habia en la sala de la hosteria eran rufianes y matachines y sin embargo todos sintieron frio en sus venas.
Una noche, replicó Passepoil, bajando la voz a pesar suyo, el príncipe fué mas temprano, el doctor le pulsó, y como ya le conocia, exclamó al notar su alteracion; «habeis ganado mucho al juego.» «No, he perdido, repuso el príncipe riendo, pero Nevers hoy en el asalto de la academia no ha podido tener la espada en la mano: este toca a su fin.» Pero como los dias no se parecen unos a otros, al siguiente el duque de Chartres se llevó a Nevers a Turena y como el doctor Garba no estaba allí, Nevers se puso bueno. Pero ¡ah! mi pobre amo el doctor murió por aspirar una noche su famoso elixir.
—Era un sabio! dijo la multitud.

ciudad constructora de las obras del puerto de Barcelona, los gánguiles necesarios para la limpieza de la bahía.

Ha sido autorizada de real orden, la academia de Bellas Artes de Cádiz, para que anuncie y celebre una exposición artística e industrial en el próximo verano.

En toda la provincia de Barcelona suben á 37,740 los hombres que se ocupan en las diferentes fábricas. En ellas trabajan asimismo 18,291 mujeres. Según la estadística de la misma provincia, en toda ella no existen mas que tres personas que cuenten de cien años para arriba.

La obra de Mr. Pihan, regente de la tipografía oriental de la imprenta imperial, que se titula *Exposición de los signos numerales en todos los pueblos orientales*, ha obtenido un premio especial, por vía de estímulo, en la sesión pública anual de las cinco academias del instituto de Francia.

La *Gaceta de Augsburgo*, dice un habitante de una ciudad de Silesia, ha encontrado entre antiguos papeles que conservaba, un hallazgo del mayor interés, y consiste en mas de 270 cartas y órdenes de Federico el Grande, dirigidas á los mayores generales que mandaban entonces los regimientos de Silesia y después lugartenientes generales de Borek y Schultze, no pudiendo haber duda acerca de su autenticidad. Las cartas están fechadas desde 1740 hasta mediados de 1750 y parecen escritas por sus secretarios particulares, hallándose firmadas por el mismo Federico II.

Segun el cálculo de Mr. Deligny, ingeniero civil francés, el mineral encontrado en la antigua Tharsis de los romanos daría por término medio 4 por 100 de cobre y 40 de azufre, habiendo partes de ella de riqueza aun mucho mas considerable, que llegaba hasta 12 por 100 de cobre, cálculo anterior á la formación de la compañía de minas de cobre de Huelva.

La solemne distribución de recompensas concedidas á las sociedades sabias de los departamentos de Francia, será presidida por el ministro de instrucción pública y cultos el día 25; la ceremonia empezará á las once, y desde las nueve estarán abiertas las puertas de la Sorbona. Los días 24, 25 y 26 se leerán los trabajos ante las secciones de historia, de arqueología y ciencias del comité de trabajos históricos y sociedades sabias.

La *Gaceta de Obras Públicas*, dice que la extraordinaria actividad que se nota en las construcciones hace que apenas se encuentren jornaleros para las que nuevamente se emprenden. Solo así se comprende que en los trabajos del ferrocarril de Belmez, que se empezaron ya hace días, escaseen los braceros, por mas que se ofrezca por la empresa constructora admitir á cuantos se presenten.

El 25 debió salir de Paris para Compiègne la *cuarta serie* de convidados. No deja de tener gracia este sistema de tandas.

Se espera de un día para otro en Paris al Sr. Lambert representante del nuevo rey de Madagascar Radama II.

La *Gaceta de Trieste* asegura que Kossuth está muy enfermo. El célebre revolucionario húngaro se halla en Albalero y parece que está tan débil que apenas puede abandonar su habitación. Pa-

dece una especie de conjuccion que tiene en grave peligro su vida.

Victor Manuel ha nombrado senadores á los señores José Natoli, á los caballeros Francisco María Serra y Domingo Piraino y al comendador José Puccioni.

La herida del general Bixio es grave, segun dice el *Pungolo*. Como están heridos algunos tendones de la mano derecha, se teme que sobrevenga el tétanos, en cuyo caso será preciso acudir á la amputación.

La situación del ducado de Posen es cada vez mas grave: el clero continúa cantando y permitiendo cantar en las iglesias los himnos revolucionarios.

El infante de Portugal D. Augusto continúa mejorando el 25. La calentura disminuyó y tambien la irritación abdominal. S. M. el rey D. Luis y S. A. el infante D. Juan que habitan con su augusto hermano el palacio de Belem, pasaron el día 22 al palacio de las Necesidades á visitar á S. M. el rey D. Fernando y luego visitaron á la emperatriz del Brasil.

Los campos tienen muchísima yerba en la provincia de Sevilla, y esto podrá ser un bien porque despues de hecha la escarda, la tierra desfogada por esta primitiva vejetación, criará poca yerba en lo sucesivo. Los trigos nacidos están robustos y lozanos.

El mercado de Sevilla está paralizado en toda suerte de frutos y casi sin variación en los precios de las semanas anteriores, salvo el aceite viejo que ha mejorado alguna cosa hasta cerrar á 52 reales arroba.

Hace seis años que no se ha conocido en Portugal una cosecha de vino tan buena y abundante como la de este año.

El Sr. Pacheco declaró ayer en el Senado que es favorable á la idea de establecer una monarquía en Méjico, y que, en su juicio, con el tiempo, desde el Potomac hasta la Patagonia será todo Estados monárquicos en América, incluso los Estados Unidos del Sur.

En el teatro de la *Opera* en Paris se dió en la noche del 20 la primera representación del baile *La estrella de Messina*, con grandísimo éxito para la Ferrara. La dirección echó el resto, como vulgarmente suele decirse. El personal habia sido aumentado hasta el número de 600 individuos. Todos los trajes eran nuevos. Tambien se habian pintado cinco decoraciones de un efecto mágico.

Los mercados del Norte de la Península van desalentándose, tanto porque se desvanecen las esperanzas de exportación, cuanto porque el buen efecto de las lluvias hace ilusorias sus ideas. Esto no obstante, la baja aun no es cual debia esperarse, porque se hacen todos los esfuerzos imaginables para contenerla; pero como la actitud de los mercados consumidores es resuelta, no tardará en hacerse sensible.

LA CORRESPONDENCIA no dijo hace tres días, como supone *El Contemporáneo*, que la cuestión de los archivos napolitanos se habia arreglado. Dijo: que el gobierno español habia tomado una resolución definitiva; y el resultado ha venido á confirmar nuestras palabras. Si entonces no hablamos mas claro era porque aguardándose aun la resolución definitiva

del gobierno de Turin debíamos ser cautos. El público sabe, y esto nos basta, que si LA CORRESPONDENCIA no es en algunas ocasiones tan explicita como quisieran las oposiciones, cuando llega el momento oportuno, todo lo dice, y antes que todos, LA CORRESPONDENCIA.

Muley-el-Abbas se ha hospedado en Sevilla en la fonda llamada de Madrid, que de antemano habia sido preparada para él y su comitiva.

Anoche á las ocho salió de Madrid para su destino, el nuevo gobernador de las islas Baleares Sr. D. Benito Canellas.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Pesth 25.
Los nuevos magistrados se niegan á prestar juramento.

En la tarde del 24 prestó un servicio importante D. José María Rubio, segundo inspector cesante del cuerpo municipal de policía urbana, auxiliado por el guardia veterano D. Nicolás Casas: tal fué la prision en la plazuela del Congreso de dos mujeres llamadas Fernina Fernandez y Micaela Perez, que llevaban dos lios de ropa blanca de mucho valor que habian robado. Las criminales fueron entregadas con los objetos robados, en la prevención de la plazuela de Lavapiés.

El señor Luzuriaga será quien en el Senado resume los debates defendiendo como individuo de la comisión del mensaje los actos del gobierno.

Anteayer se reunió en el Congreso la sección de guerra de la comisión general de presupuestos y hoy lo ha hecho las de Estado y Gracia y Justicia, dividiéndose el examen de las partidas de cada ministerio entre los individuos de cada sección.

Ayer hubo Consejo de ministros en la presidencia que duró desde las doce hasta las dos de la tarde.

Ayer por la mañana ha habido un incendio en la calle del Fúcar. Duró poco y no produjo grandes pérdidas materiales. No hay que lamentar, por último, ninguna desgracia personal.

Probablemente hasta los primeros días del mes próximo no empezará á discutirse en el Congreso la contestación al discurso del trono.

Ayer entró en el puerto de Barcelona la corbeta de guerra *Ferrolana*.

Desde el día de hoy se restablecen en el ferrocarril de Córdoba á Sevilla las horas de salida y entrada de los correos que rigieron hasta hace pocos días, y cuya variación ha sido causa de que sufran los correos retrasos siempre perjudiciales al comercio.

El Sr. D. Ramon Torre Muñoz y Luna dará principio á sus explicaciones en el Ateneo sobre la importancia de los abonos minerales bajo el punto de vista químico, el jueves 5 de diciembre próximo á las ocho de la noche.

El Sr. D. Antonio Favié dará principio á las suyas sobre la «Historia y carácter de la comedia», el sábado 7 de diciembre, de nueve á diez.

El Sr. D. Anonio Alcalá Galiano explicará el 6 de diciembre, á las nueve, las «Consideraciones generales sobre la libertad de comercio y necesidad de su planteamiento en España.»

Vamos á contestar á *La Iberia* por última vez en el asunto referente á la cuota de contribucion que pagan los establecimientos de ultramarinos, ya que no satisfaciéndole la respuesta que le hemos dado, sale por un nuevo registro, dando á entender que no hemos estado oportunos al rectificar sus asecciones, puesto que lo que aseguró es que solo una quinta parte de los matriculados, que es la que tiene capital suficiente, ha de pagar los recargos. Cualquiera comprenderá que estos no pueden ser muy crecidos cuando únicamente hay de diferencia entre la cuota menor y la de la rifa 165 reales. Y sobre todo debe tenerse entendido que la clasificación de categorías la hace la junta del gremio; y que de 600 individuos que componen la clase ninguno reclama de agravio arriba de cuatro ó cinco. Por lo que hace á lo de las tiendas de aceite y vinagre, no debiera olvidar nuestro colega que no pagan 570 rs., sino mucho menos por corresponder á otro gremio inferior.

El cónsul de España nombrado para Mogador, Sr. Rizo, no ha marchado á tomar posesion de su destino por motivos de salud, como falsamente han dicho todos los periódicos, sino porque está haciendo en Tángier las veces de su hermano D. Felipe (llamado á la corte para asistir á las conferencias habidas con el príncipe Muley-el-Abbas, y traducir del árabe ó al árabe los tratados que acaban de celebrarse con Marruecos, y porque el mismo cónsul en Mogador ha quedado encargado de negocios en Tángier durante la ausencia del Sr. Merry.

El teniente de la escuela general de caballería D. Luis Rivera, ha sido nombrado profesor en el colegio de cadetes de la misma arma, por retiro de D. Leopoldo Rodríguez Barroeta; y la vacante que de este nombramiento resulta ha sido prevista en el teniente D. Miguel Latorre y Leon.

El 18 del corriente llegaron á Tetuan 4,000 arrobas de harina, procedentes de los almacenes de Ceuta, con destino al consumo de las tropas españolas que ocupan aquella plaza.

Ha sido nombrado capellan párroco del segundo batallón del regimiento de Múrica, el presbítero D. José Picó y Saliza.

Han sido nombrados inspectores de Estadística, los segundos comandantes don Anselmo Garcia Brabo, con destino á Guipúzcoa, y D. Natalio Gonzalez para Leon; y D. Pedro Alejandro Marco, que desempeñaba igual destino en Cuenca, ha sido trasladado á Guadalajara.

La factoría militar establecida en Olot, ha sido suprimida recientemente por acuerdo de la dirección de administración militar.

El 22 se embarcaron en Cádiz con dirección á Cuba, á cuyo ejército van destinados, el comisario de guerra D. Juan Andino, y el oficial de administración militar, D. Miguel Moreno.

Preguntan anteayer algunos periódicos, si es verdad que el día 19 mandó dar S. M. cierta cantidad de plus á los trabajadores de la Montaña que izaron en el cuartel la bandera nacional; y si es verdad que no se repartió con equidad. No sabemos que S. M. haya dado suma alguna con el objeto que se indica, ni hallamos razon que lo haga probable. Lo que es cierto es que el contratista de las obras del cuar-

tel que se está contruyendo en la montaña del Príncipe Pio, mandó repartir cierta cantidad, segun se acostumbra, en las obras de edificios, el día en que se colocó la bandera como señal de haberse concluido las obras. Si se distribuyó bien ó mal, cuestion es que no nos incumba, porque tiene un carácter casi privado y porque á los perjudicados les queda abierto el camino de reclamar del encargado de la distribución, la parte que les corresponda y no hayan percibido.

Un corresponsal escribe á *El Contemporáneo* que S. M. la reina Isabel Jesca que venga su madre á España, y que esta señora no ha hecho ya el viaje porque sabe que se oponen á él los ministros. Lo único que sobre este asunto podemos y debemos decir, es que cuantas personas pueden influir en el citado viaje, están perfectamente de acuerdo, juzgan de su conveniencia ó inconveniencia de la misma manera.

Los periódicos franceses hablan con los mayores elogios de la estatua colosal de Cristóbal Colon, que acaba de ser fundida en bronce en los acreditados talleres de los Sres. Maurel de Marsella. Estimable escultura, que tantos elogios mereció de la prensa madrileña, cuando su autor el Sr. Piquer la espuso en su estudio de esta corte, obtuvo en Roma, donde la modeló, por parte de los artistas é inteligentes de aquella capital, la misma entusiasta ovación que la prodigan al presente los del vecino imperio.

El elegante liceo Piquer, que con tanto gusto recuerda la sociedad madrileña por sus reuniones del último invierno, reanudará sus funciones dentro de pocos días, rigiéndose, á escepcion de algunas indispensables variaciones, por el mismo reglamento con que se fundó. Una de las primeras comedias que se pondrán en escena será *El rico hombre de Alcalá*, en el cual tomarán parte las simpáticas señoritas de Aledo y el Sr. Piquer, que goza entre las personas que le han visto representar, de tanta fama de buen actor como la tiene de escultor. Tambien se repetirán, á petición general de los que tuvieron el placer de oírlos, los actos de las óperas *Los Hugonotes* y *El Trovador*, que tan legítimo triunfo proporcionaron á los socios que los cantaron y en especial á las señoritas de Güell y Cortina.

Recibimos ayer pormenores de la solemidad con que el día 10 se colocó en Tetuan la primera piedra del templo católico que se está contruyendo en aquella ciudad. El día era hermosísimo. A la una de la tarde, el concurso era numeroso y lucido, no solo en el bonito paseo situado al rededor del teatro, sino tambien en todas las azoteas y en todos los puntos inmediatos al que se iba á verificar la ceremonia: la primera piedra estaba á la vista de todo el mundo pendiente y teniendo á su rededor muchos banderines de colores, escudos de armas y banderas nacionales. Todos observaban en la piedra la concavidad destinada á recibir la caja de metal, donde el general habia mandado colocar monedas de oro, plata y cobre del reinado de Isabel II en este año, así como un pergamino donde constase el acta, y hasta una medalla de conmemoración de la guerra de Africa.

Aquel concurso no se componia exclusivamente de cristianos: tambien aparecieron por el barrio de los judios *esifeos yehtraldetas*, así como en aquellos paseos turbantes y chilvas. Reinó un gran silencio desde el momento en que el res-

—Si, yo le lloré por mi parte, pero he aquí el fin de la historia. Nevers estuvo ausente diez y ocho meses, y cuando volvió á la corte habia rejuvenecido diez años. Nevers era de nuevo valiente, vigoroso, hábil, la primera espada en fin despues de Lagardere.

A estas palabras siguió un prolongado silencio que rompió Peyrolles de esta manera:

—¿A qué conduce toda esa charla? ¿a que se aumente la paga?

—Considerablemente! replicó el gascon. No todos los servicios son iguales, y entre un padre que venga á su hija y un Damon que codicia la fortuna y la mujer...

—Acabemos: ¿qué pedis?

—En primer lugar que se triplique la suma.

—Sea.

—En segundo que despues del negocio, formemos parte de la casa del príncipe de Gonzaga.

—Sea.

—En tercero...

—¿Si tanto pedis!

—Mucho! ¿Es posible que creais que es mucho?

—Ya veis, interrumpió Passepoil, si mañana el sobrino del rey quisiera vengar á su amigo...

—En ese caso, replicó Peyrolles, pasamos la frontera, el príncipe desempeña sus bienes de Italia y allí viviremos tranquilos.

—Concluido, dijo el gascon despues de consultar con la vista al hermano normando. Esta me responde de vos, dijo mostrando su espada; creo que nunca tratareis de engañarnos.

Peyrolles libre ya, dijo desde la puerta:

—Si queda con vida nada hay de lo dicho.

—Por supuesto, dijo el gascon, dormid tranquilo!

—¿Qué vamos á cazarnos como moscas!

—Basta, hemos propuesto la paz, dijo Cocardasse con voz de trueno y respondió: ¿por qué habeis nombrado á Lagardiere?

—Porque es nuestro jefe.

—El caballero Enrique de Lagardiere?

—Si.

—¡Nuestro pequeño parisiense! murmuró enternecido Passepoil.

—¡Imposible! Lagardiere estaba en Paris en un regimiento.

—Pues bien, se cansó de esa vida ordenada, replicó el sargento, conservó el uniforme y con él manda una compañía de Voluntarios reales.

—¡Voto á brios! los amigos de Lagardiere son los nuestros. Vamos á brindar juntos por la primera espada del Universo.

—¡Bravo! exclamaron los soldados acomodándose en las mesas.

—¡Venga vino, tabaco, ah! ¡me ahoga la alegría! Todos estais bajo mi protección, ó por mejor decir bajo la nuestra porque aqui teneis á Passepoil amigo íntimo como yo de Lagardiere.

Los apretones de manos se multiplicaron y mientras la Maritónes bajó por vino á la cueva, se sacaron las mesas y las sillas al aire libre porque la sala de la hostería no era suficiente á contener tan crecida concurrencia: en breve todo el mundo se acomodó bajo las ayas.

—Hablemos de Lagardiere. Yo he sido el primero que le di lección de esgrima y qué disposición á los quince años.

—Apenas tiene hoy diez y ocho!

—Todos los compañeros de Cocardasse escuchaban ya con interés cuanto se referia al héroe que

ban con el nombre de Voluntarios reales, no eran mas que aventureros.

Cuando terminaron su cometido, volvieron al camino y el que los mandaba, que llevaba insignias de sargento, dijo mostrando la hostería:

—He aquí lo que buscamos.

—Bravo, exclamaron todos.

—Al punto tomad vuestras espadas, ocupemos las mesas, dijo Cocardasse, y haciendo tomar á todos una actitud digna, prosiguió:

—Deciamos, pues, que la posicion mejor para el asunto...

—¡Hola! dijo en este momento un soldado, la hostería esta llena!

—Vaciarla, replicaron los que le seguian.

—Ciertamente, aqui no debe haber plaza mas que para los Voluntarios del Rey, dijo el primero.

Cocardasse entretanto dijo á los suyos:

—Calma, no nos exaltemos y hagamos bailar sobre las mesas á los señores voluntarios del rey.

—¿Qué decis? exclamaron entrando atropelladamente los soldados.

Las sillas volaron por el aire, las mesas cayeron con estrépito, los cubiletes fueron á la cabeza de unos y de otros y solo se oía la voz de Cocardasse que decía:

—Arrojados, arrojados.

Mientras los otros replicaron:

—¡Adelante, plaza á Lagardiere!

Este fué un golpe teatral: Cocardasse y Passepoil que estaban en primera línea retrocedieron exclamando con energía:

—¡Abajo las armas! ¡Abajo las armas!

—¿Qué habeis dicho? ¿qué habeis dicho? exclamó Passepoil trémulo de emoción.

peña general en jefe del ejército de ocupación, se colocó delante de la piedra...

D. Hermenegildo Valencia, a nombre del teniente vicario D. Carlos José de Córdoba...

El apreciable profesor de matemáticas Sr. Soldevilla, en unión de su hermano...

Anteayer a las nueve y media de la noche ha recibido sus pasaportes el señor baron Tecco...

El señor ministro de Marina ha remitido al Congreso doscientos sesenta y nueve planos de todos los buques construidos...

De dichos documentos aparece que se abandonó la idea de construir el navío de hélice de mil caballos y cien cañones...

Los trabajos para la desamortización adelantando rápidamente. Ya son cincuenta las diócesis de donde se han recibido los inventarios...

Ayer se ha dado principio en la sala primera, a la vista en tercera instancia de una ruidosa causa...

La diducción del Senado que ha de pasar a palacio mañana para felicitar a S. M. con motivo del cumpleaños de J. S. A. R. el Sermo...

Santiago de Tejada, marqués de los Altares, D. Antonio Riquelme, conde de Campo-Alange...

El editor Hachette de París acaba de publicar un libro muy notable de nuestro compatriota el distinguido escritor y diplomático D. Sinibaldo de Mas...

El Cuco se halla tan mejorado de sus heridas, que la que recibió debajo del brazo izquierdo está ya cicatrizada...

El director del Banco de Cádiz ha hecho dimisión por el mal estado de su salud, justificando esta causa su retraimiento completo de todos los negocios...

Ayer tarde, hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 26.—El 3 interior español a 48; el exterior a 51 5/8; la diferida a 42; el 1 por 100 francés a 69-90; el 4 1/2 a 96-15.

Los consolidados ingleses de 92 5/8 a 3 1/4.

Dijimos hace días que la falta de aceptación de las firmas respetables en garantía de descuento de valores por parte del Banco de Bilbao...

El director del Banco de Jerez no ha hecho dimisión de su cargo, según afirma un periódico...

El 4.º de diciembre habrá corrida de novillos, y se lidiarán tres toros embolados, que serán picados, banderilleados y muertos...

SEGUNDA EDICION.

Ayer tarde, hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero:

Cádiz 26. Ha llegado el vapor correo de la Habana «Berenguer» con 19 días de navegación y 86 pasajeros.

Ha llegado procedente de Alicante el general Prim, que ha sido recibido por el ayuntamiento y las autoridades.

Sevilla 26. El príncipe Muley-el-Abbas ha visitado hoy la fundición y en su presencia se han fundido cañones y se han hecho varios trabajos.

Londres 25. El gobierno ha dado orden para que no se permita al «Nashville»...

que se aprovisione de municiones como buque de guerra.

De Nueva-York dicen que el 7 empezó la flota el bombardeo de Puerto Real. El combate duró cuatro horas. Los confederados abandonaron las fuertes y se retiraron precipitadamente.

Dicen de Ragusa que después del suceso de Piva los consules extranjeros han propuesto un armisticio entre turcos y mantenebrinos.

Turin 25. Es inexacto que Garibaldi haya sido nombrado comandante de los cuerpos de voluntarios.

Cialdini ha llegado a Bolonia. El gobierno envía una fragata a las aguas de Méjico en vista de los sucesos que allí se preparan.

Se asegura que el Juez Curial conde Appony ha hecho dimisión y le reemplazará el conde Almaszy.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 26 por la noche.

El vapor «Berenguer» llegado hoy trae noticias de la Habana del 6.

A esta fecha se hallaba ya preparada la expedición a Méjico. Esperábase las fragatas «Lealtad» y «Concepcion».

Tratábase aquí de crear dos batallones de voluntarios, organizándose milicias disciplinadas.

Las elecciones municipales se han hecho con mayor orden.

Santo Domingo seguía prosperando. Santana regresó a la capital.

En Veracruz todo seguía lo mismo. Los conservadores aumentaban sus fuerzas y amenazaban la capital.

Una carta de Lisboa fecha del 20 que publica anoche un periódico amigo del gobierno ha venido a demostrar la razón con que nuestro corresponsal en aquella corte...

Con el título de Dos palabras a los propietarios de terrenos comprendidos en la zona de ensanche de Madrid ha empezado a circular un impreso firmado por el director de la Tutelar...

En medio del sentimiento que naturalmente debe producir el paso dado por el señor baron Tecco...

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,006 fanegas de trigo de 55 a 65 1/2 rs.

Los vapores correos españoles de las Antillas establecidos en la Habana salen de aquel puerto con los pasajeros...

Annuncia La Epoca que en breve debe desaparecer El Reino sustituido por el periódico órgano de los disidentes cuya aparición se ha anunciado.

Un periódico de Tolon anuncia que se va a proceder al desarme de una gran parte de la marina francesa...

Ha salido de esta corte con dirección a su diócesis el señor obispo de Cartagena.

Con motivo de ser mañana cumpleaños del príncipe Alfonso, habrá hoy a las ocho de la noche serenata en la plaza de Palacio.

La real archicofradía de la Purísima Concepcion de María Santísima, venerada en la Medalla milagrosa...

Ha salido de esta corte para Zaragoza el primer secretario del Congreso de diputados, D. Ramon Goicoechea.

Parece que en la extracción de la lotería primitiva celebrada anteayer no ha caído ningún turno de consideración...

El reglamento para el servicio doméstico que tan acertadamente acaba de dictar el señor marqués de la Vega de Armijo...

Se ha dispuesto de real orden que el primer comandante del batallón provincial de Jativa D. Julian Udaeta...

SENADO.—SESION DE AYER 26.

Se abre la sesión a las dos y veinte minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero.

Se lee el acta anterior y es aprobada. La concurrencia no es tan numerosa como los días anteriores.

Orden del día: continuación de la discusión del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

El señor ministro de ESTADO declara que en esta cuestión preside el caballero para ocuparse del hombre público...

El señor ministro de ESTADO declara que en esta cuestión preside el caballero para ocuparse del hombre público...

El señor ministro de ESTADO observa que en la sesión del Congreso en que el Sr. Pacheco dice que el ministro dejó abandonada la honra de España...

Continúa la historia de los acontecimientos diciendo que la última nota dirigida al Sr. Pacheco por el gobierno mejicano para reparar el hecho...

Manifiesta que habiéndose publicado en dos periódicos diferentes y ambos de oposición las conferencias habidas entre ambos...

Manifiesta que si puso correctivo a este desacato, fué para que la honra y autoridad del ministro de Estado quedase en el lugar que correspondía...

Manifiesta que si puso correctivo a este desacato, fué para que la honra y autoridad del ministro de Estado quedase en el lugar que correspondía...

Manifiesta que si puso correctivo a este desacato, fué para que la honra y autoridad del ministro de Estado quedase en el lugar que correspondía...

Manifiesta que si puso correctivo a este desacato, fué para que la honra y autoridad del ministro de Estado quedase en el lugar que correspondía...

por base aquel principio, añadiendo que empezó a sentir desvío cuando vio que el gobierno se apartaba de los principios que había proclamado...

Pide la palabra el señor ministro de Marina. El Sr. PACHECO insiste en que el hecho se ha dicho en el Congreso en tiempo del Sr. Mackron...

Pide la palabra el señor ministro de Estado. El Sr. PACHECO manifiesta que sabía haberse hablado en la Habana del hecho, pero ignora se haya remitido esa comunicación...

Pasadas las horas de reglamento se suspende la discusión a las seis menos

veinte minutos quedando en el uso de la palabra el Sr. Pacheco.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia, en varios asuntos sometidos a su fallo:

1.º Que cuando la sentencia cuya casación se pide guarda completa conformidad con lo solicitado en la demanda, no puede decirse que se ha infringido la ley 16, tit. 22, Partida 5.ª...

2.º Que la palabra primo es genérica, y que se comprende bajo esta determinación, no solo a los hijos del hermano del padre y la madre, sino también a los siguientes en grado...

3.º Que por el artículo 48 de la ley de Enjuiciamiento civil, están autorizados los tribunales para traer a los autos, terminada la sustanciación...

4.º Que aunque verdaderamente se cometan faltas de procedimiento en la primera instancia de un negocio hasta el extremo de que produzcan nulidad, si el que debiera reclamar de ella comparece en segunda instancia sin verificarlo...

5.º Que para que se declare nulo un testamento, no basta alegar que no se verificó el acto de la cita, sino que debe probarse que el testador no tenía capacidad para testar...

Cultos.—Jubilación de Cuarenta horas en la iglesia del Colegio de Ninas de Leganes, donde comenzará la novena de San Nicolás de Bari...

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Galicia y Toledo. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Toledo...

COMUNICADO. Sr. director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Habienle sido curado de un padecimiento crónico del ligamento debido a los excelentes co-

posamientos del Sr. Palomar, especialista en las enfermedades de pecho y padecimientos del órgano a que me refero, no puedo menos de apresurarme a manifestar de este modo, por medio de un diario, para cumplir con un deber de gratitud, pidiendo mejor esta conducta que la de abogar en el silencio tan importante beneficio.—RAMUNDO AZCUGA.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Includes entries for 3 cons. al contado, 50-25, 45-25, 60-00, etc.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 y 1/2. Funcion 27 de abono.—Lucia de Lamermoor. Principio.—A las 8.—El laurel de Apolo.—Amar sin saber a quien.—Baile. Circo.—A las 8.—Los diamantes de la Corona...

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—San Facundo y San Primitivo, mártires.

ANUNCIOS.

SE VENDEN DOS ESCRIBANOS con sus títulos corrientes: darán razón de las mismas a los que les convenga adquirir. De nueve a once en el número 30 de la calle de los Abades...

HUESPEDES.—SE CEDE UNA sala bien amueblada, y con dos alcobas. Calle del Caballero de Gracia, número 25, principal izquierda, hay en tráfego.

QUE BARATURA!—UNA CAJA de papel inglés, superior, que no se cae a la menor sacudida, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, dos barras de jabón, dos lápices, 24 plumas, un porta plumas, una pastilla de jabón de olor, una caja de oblates y otra de polvos...

HUESPEDES.—PARA DOS O tres amigos se cede un gabinete con espaciosas alcobas, con mucho aseo, en punto céntrico y con sol de medio día. Darán razón en la tienda de comestibles del Postigo de San Martín, núm. 18.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO. Se vende en su casa estrujadora, una casa sita en Chamberí, con fachada a la Plaza y a la calle de Santa Engracia, señalada en esta con el número 28, manzana 66, que comprende de sitio 5.532 pies; el remate tendrá efecto en el despacho del escribano de número D. Ignacio Palomar, plazuela de la Villa núm. 107, el día 2 de diciembre próximo, a la hora de las 12 de la mañana...

EJERCICIOS DE MÚSICOS. Ejercicios, así profesores como aficionados. Obra escrita por Saldaña, en la cual figuran 1.563 nombres entre profesores y aficionados, así pasados como presentes...

DON JULIO PAUCHE, Dentista de S. A. R. el duque de Auzada. Conservación de los dientes y todas las enfermedades, extracción de dientes torcidos sin necesidad de operar. Píezas artificiales de esmeralda conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente. No tiene agarraderas ni gancho. Montero, 48, de 10 a 4 de la tarde.

REGALO.—SE REGALA UN Rincón de una boquilla para puros, con un corchapión de dos bojas al que se le pone una botita de cartón, propia para viajar. 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se caen a la menor sacudida. Obsequio. Tinta, lápiz, portaplumas y una familia. Precio en 14 rs. y con canto dorado. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Ciego. 10 a 8 de la tarde.

AMA DE CRÍA.—HAY UNA que tiene leche de tres semanas, en la calle de las Pozas, núm. 9, cuarto segundo.

EN CASA QUE NO ES DE...

HUESPEDES, y matrimonio sin hijos, se ceden uno o dos cuartos, ya sea solo para dormir, ó con asistencia. El porero de la calle de Valverde, núm. 9, dará razón.

BOTONES Y ALFILERES PARA corbata.—Surtido y novedad, de 3 a 60 rs. Almacén de la Estrella del Norte, Carretas, 37, tienda y principal.

ZAPATILLAS DE SUIZA.—HAY de la segunda y tercera clase Zapaticas de fieltro de Suiza tan recomendables por ser de mucho abrigo y evitar los sabañones. Precio fijo 19 reales por par.

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION para colocar economía y capitales. Ingresos hasta hoy, 36.325,951,20 reales cénimos.

VAPORES-CORREOS, DE A. Lopez y compañía. Servicio de gran velocidad en combinación de los ferro-carriles de Madrid y París.

ARMAS DE FUEGO.—ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS. Sistema Leclancher de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, almacén del Precio fijo.

TRONCO DE CABALLOS. Se vende un tronco de caballo tordos de nueve años de edad, buena presencia, alzada y gran resistencia para el trabajo...

AGUSTO SCHWERD.—CONSERVADOR de los instrumentos del Observatorio Astronómico y G. Rummel, ofrecen su establecimiento, fábrica de instrumentos de óptica, matemática y física.

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla.

CONTINÚA LA LIQUIDACION de géneros de invierno. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la Fonda de St. Leonés.

ANUNCIO IMPORTANTE.—EL Sr. A. Joseph de Londres...

honor de manifestar al ilustrado público de esta capital, que acaba de llegar a ella, para hacer adquisición de antiguos objetos de arte, tales como: antigua porcelana de Madrid y francesa, y asimismo de china, como gran es, vasos ó jarrones y esmaltes, vasos de cristal de roca, ágata, lapis lazuli y de piedra, como también grandes vasos de mármol esculpido, cajas para polvo de tabaco en oro esmaltado, alhajas esmaltadas, objetos moriscos incrustados en plata, péndulos, candelabros y estatuas de bronce, antigua plata labrada y anclada y encajes, etc., etc.

Residirá en la fonda de Península, núm. 8, desde las once de la mañana a las tres de la tarde, hasta el día 2 de diciembre. Pueden también dirigirse indicaciones por escrito.

OPRAS TÓNICAS DE QUACIA Cámara, muy recomendadas y de excelentes resultados para el dolor de estómago. Acaba de recibirse el surtido que se esperaba hace días en el almacén de quincalla El Fenix, Carmen, núm. 32.

SERVICIOS MARÍTIMOS DE LAS Mensajerías Imperiales. Vapores correos franceses. Línea rápida de Valencia a Marsella.

ARMAS DE FUEGO.—ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS. Sistema Leclancher de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, almacén del Precio fijo.

AGUSTO SCHWERD.—CONSERVADOR de los instrumentos del Observatorio Astronómico y G. Rummel, ofrecen su establecimiento, fábrica de instrumentos de óptica, matemática y física.

CONTINÚA LA LIQUIDACION de géneros de invierno. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la Fonda de St. Leonés.

Ocasión Extraordinaria de comprar buenos lienzos alemanes, mantelerías de Sajonia, pañuelos de batista, toallas finas y otras, etc., etc., con 45 y 50 por 100 de rebaja. CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, CUARTO PRINCIPAL.

GOTA Y REUMATISMO. Veinte y dos años de brillantes resultados, tanto en Francia como en el extranjero, han hecho ver de una manera evidente que no hay medicamento más eficaz contra estas dos afecciones que las PILDORAS DE LARTIGUE. CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Dirección y oficinas, calle de Atocha, números 22, 24 y 26, principal.